



狭山台小だより

平成 28 年 2 月 1 日 (月)

第 10 号 2 月号

狭山市立狭山台小学校

TEL 04-2958-6792

言葉で解決する力をつけよう!!

校長 小暮 恒二

寒い日が続いておりますが、日差しが強くなっているのを感じさせられます。先日の雪に際しては保護者や地域の皆様に登下校の安全へのご配慮をいただきありがとうございました。雪は一面の銀世界をつくりだし、子供たちをワクワクした気持ちにさせます。今回の雪は雨になってしまったので雪遊びには不向きでしたが、翌日以降の凍った雪を触ってみたり、凍った雪の上を滑ったり、正に子供は遊びの達人です。校庭の凍った雪の上を走る子供たちの顔は、喜々としていました。

さて、「幼児の遊びの相手が変わってきている。」という内容の記事を新聞で目にしました。ベネッセ教育総合研究所の「幼児の生活アンケート」によると、学校に入学前の幼児と一緒に遊ぶ相手が、この20年間で友達と遊ぶ割合が減少し、母親と遊ぶ割合が増えているということです。

言うまでもなく、子供は子供同士で遊ぶ中で社会性を身につけていきます。子供同士、対等な関係だからこそ、トラブルも起こります、意見が合わないこともあります。そして、こうした問題を解決したり、乗り越えたりする力をつけていきます。また、小さい子供を守りつつ仲間に入れたり、年齢の上の子から学んだり、子供なりに仲間をつくり集団で遊ぶ楽しさを味わっていきます。しかし、わが子が不利益を被っている、嫌な思いをしている、となると、親としては心穏やかではられません。でも、子供のケンカに親が乗り出すわけにはいきません。親にできることは、子供の話をよく聞いて、子供に解決のための方法を助言することです。話を聞く際には、子供は自分に不利なことは親に言わない傾向があることを踏まえておくことが大切です。こうして子供をよく理解し、子供がこうした問題を解決し乗り越えていけるように応援することです。

解決方法に暴力は認められません。「やめて」と言える子に育てることが大切です。話し合いによって相互に立場を理解し、解決していきます。ここで重要なのは、言葉で説明する力、言葉で伝える力、説得する力など、言葉の力です。子供同士のトラブルをよく聞いてみると、相手に対する誤解からトラブルに発展していることがよくあります。言葉で相手に説明を求めたり、自分の気持ちを伝えたりしていれば、子供同士で解決できたであろうと考えられます。

本校では、今年度、学級会に力を入れて実践しています。学級をよくするために話し合いをし、物事を決めていきます。例えば、学級でお楽しみ会をすることになり内容を話し合った場合、何(遊び)をするか、なぜその遊びをしたいのかなど、自分の考えを分かりやすく説明する必要があります。また自分と異なる意見もよく聞いて自分の考えを修正していく場面もあります。自分のやりたかった遊びに決まらなくても、決定したことを尊重する広い心も求められます。言葉で、話し合いが深められ、よりよい方向性を見いだされていきます。

子供同士の関わりがあって子供は育ち、その中での問題は子供たちの言葉の力で解決されていきます。大人は子供たちの言葉の力を大いに伸ばしてあげたいものです。

2月生活目標 手洗いうがいをしっかりしよう。



2月の主な行事予定

日	曜	主な行事等
2/1	月	学活タイム
2	火	お話朝会
3	水	朝自習 お弁当の日
4	木	心豊かな日 委員会
5	金	入学準備説明会（1年生下校13:30） 読み聞かせ
6	⊕	狭山市英語フェスティバル（会場：入間川小）
8	月	朝読書 緊急メール合同配信訓練
9	火	児童集会（保健） PTA 校外生活委員会（新旧）
10	水	国語タイム（音読） 補習タイム バトンクラブ発表
11	⊕	建国記念の日
12	金	読み聞かせ 学校評議員会
13	土	学校公開 国語タイム（音読） 学校保健委員会 5年学年活動（お茶体験）
15	月	朝読書 PTA 家庭教育学級閉級式
16	火	体育朝会 PTA 運営委員会 6年生中学校部活動体験
17	水	国語タイム（視写）
18	木	学年朝会 クラブ最終 通級保護者会
19	金	読み聞かせ
20	⊕	台っ子ジュニアリーダー体験学習
22	月	朝読書 けやき社会体験学習
23	火	音楽朝会
24	水	国語タイム（読解）通学班編成・一斉下校 校外委員会議
25	木	児童集会（委員会）ロング昼休み 小中授業交流会
26	金	読み聞かせ 授業参観・懇談会（低学年・けやき）
27	⊕	おやじの会春祭り
29	月	朝読書 授業参観・懇談会（高学年）
3/1	火	お話朝会 民生委員連絡会議
2	水	朝自習 授業参観・懇談会（中学年）
3	木	心豊かな日 委員会
4	金	6年生を送る会
23	水	卒業証書授与式 1～3年臨時休業日
25	金	修了式

◇◇◇転校予定の方、お知らせください◇◇◇

学校では、児童数により学級数が決まります。1，2年生は71人以上、3～6年生は81人以上で3学級になります。新年度に向けて微妙な児童数の学年が複数あります。転校の可能性のある方は、担任に連絡してください。また、ご近所等に転居されてくる小学生の情報がありましたら学校にご連絡ください。

狭山台小の教育活動

市書き初め展・・・8名特選の快挙

12月に仕上げた作品を1月9日・12日に校内書き初め展を開催し、多くの保護者の皆さんにご覧いただきました。1月23日には市内の書き初め展が開催され、3年生以上の20人の選手の作品を出品しました。20名中8名が特選、9名が金賞、3名が銀賞、大変素晴らしい成績です。特選の作品は、県全体の作品が集まる中央展に出品されます。

子ども安全見守り講座

6年生の学年活動で「子供安全見守り講座」が開催されました。スマートフォンや携帯電話の危険性と保護者の果たすべき役割について講師の方からお話を伺いました。参加した保護者の感想を掲載します。

・中学校に行っても持たせないが、理由を話して分からせたい。・高校入学まで持たせないと言う人の考えが分かりました。・恐ろしさが具体的に分かり、とても勉強になりました。・中学生になったら持ちたいと言っているの、子供と話し合います。・子供に注意する前に親が分かっていないとどうにもならないと思った。等々

※ネットにつながる機器の危険性を親が分かっていなければ、子供を守ることはできません。安易に与えることは、大変危険です。

市内図工美術展（1月23日）

本校を会場に開催されました。市内小中学校の優秀な作品が展示されましたので、25日に本校児童もクラスごとに鑑賞

しました。発想豊かな作品や緻密に仕上げられた作品などに見入っていました。



☆緊急メール合同配信訓練☆

平成28年2月8日（月）12時00分～12時30分
上記時間帯に、登録者全員に訓練メールが配信されます。訓練メールを受信しましたら、本文のhttpから始まるURLにアクセスして、回答してください。未登録の方は登録をお願いします。